

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

FUNDACIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MOYA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII

TELEF. 1873

SABADO, 9 DE ENERO DE 1937

NÚMERO 8.499

FRANQUEO CONCERTADO

Las operaciones de los nacionales siguen la marcha triunfal que han llevado desde el primer día en que las iniciaron, habiendo ocupado ayer en Madrid los pueblos de Pozuelo, Humera y Aravaca y cogiendo a los rojos enorme botín

CONTINUA INCESANTE EL PASE A LAS FILAS NACIONALES DE MILICIANOS ROJOS

El Vaticano reconoce al Gobierno de Franco. — Se agrava el conflicto entre los anarquistas y comunistas madrileños, que luchan entre sí, y en Barcelona son frecuentes las protestas y manifestaciones por la falta de pan y víveres. — El Gobierno de la Generalidad se declara independiente; sólo tendrá relaciones con el Gobierno de Valencia si se constituye una Confederación de Estados españoles

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Noticias llegadas a este Cuartel general hasta las 20 horas del día 8 de Enero 1937:

Ejército del N.:
Quinta, Sexta, Séptima y Octava División: Sin novedad, con ligeros tiroteos y fuego de cañón.

División de Soria: Sin novedad.

División de Madrid: Han continuado las operaciones en el frente de Pozuelo y Aravaca, rebasándose, por nuestras tropas, el segundo de estos pueblos, que fué tomado, así como las numerosas trincheras y obras de fortificación que le rodean. Después de un brillante combate, en el que el enemigo dejó en nuestro poder gran cantidad de muertos, numerosísimo armamento, un tren blindado, camiones artillados, municiones, ametralladoras, bombas de mano, caretas de gases, depósitos de vestuario y diverso material, todo sin clasificar. Puede calcularse que el número de muertos cogido al enemigo en estas acciones, pasa bastante del millar, habiéndose logrado, con precisión matemática, todos los objetivos propuestos.

En todos los puntos del frente, se presentan soldados armados y milicianos, que demuestran su alegría de haberse evadido de lo que llaman el infierno rojo. Dan cuenta de los horriblos crímenes que presenciaron y que continúan con la misma intensidad.

Ejército del S.:

En Andalucía, intentó el enemigo llevar a cabo un ataque sobre Porcuna, saliendo nuestra caballería en su persecución, que apresó un carro de asalto conducido por un brigada francés, llamado Mallaert, que resultó muerto. Las balas de las ametralladoras de su armamento eran todas dum-dum. Rechazado el ataque a Porcuna, se sintió, en dirección de los que se retiraban, ligero fuego de fusilería y ametralladora, debido, al parecer, al recibimiento que con fuego por la espalda hacían los de la columna internacional sobre los milicianos que se retiraban.

Salamanca, 8 de Enero 1937.

De orden de S. E. — El Coronel segundo jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Los rojos españoles hasta en los momentos más solemnes de su vida, faltan a la verdad. Me envían ciertas notas de traducción de periódicos de los que voy a dar cuenta porque quiero que todos los que me escuchan vean cual es la manera de proceder del Gobierno rojo de Madrid. Se refiere este asunto al bombardeo del barco noruego "Gulden" que tuvo lugar en el río Guadalquivir, cuando 5 aviones rojos vinieron a bombardear el aeródromo de Tablada que no hizo más víctimas que la de los pobres tripulantes del barco noruego, anclado en San Juan de Lozoya y perseguido después por nuestros cazas fué derribado uno en Almadén de la Plata. El Gobierno noruego entabló la debida reclamación cerca del Gobierno de Valencia, pero éste en vez de darles las debidas explicaciones y decir que no podían pensar que había sido agredido el tal barco, lejos de eso, los señores canalleros nunca más canalleros que en este momento, siendo canalleros siempre, contestaron al Ministro de Estado noruego, diciéndole que los aviones del Gobierno rojo (eso de rojo lo digo yo) no habían emprendido operación alguna por la región andaluza. Esto dice el Jefe del Gobierno de Valencia, faltando ampliamente a la verdad como tiene por costumbre. Por fortuna, el representante noruego tiene el parte oficial rojo del día del bombardeo, y en él consta la operación llevada a cabo por los aviones. El Ministro de Estado noruego, ha sido entrevistado por un periodista y comenta eso en forma poco grata para los señores canalleros, y dice, que otros ministros de Estado más dignos que el señor Canallero, en casos semejantes han dado las explicaciones debidas. En Noruega, aunque tienen también Frente Popular, obran de una manera más digna, y aventajan en mucho como personas a todos los componentes del Frente Popular español.

La mentira marxista tiene efecto por desgracia, en Ginebra, de donde me mandan la traducción de un artículo que publica el periódico "Juniors" leído por todos los miembros de la Liga de las Naciones. Dice el citado periódico, en un número correspondiente al mes de Diciembre pasado,

en la página 236, que nosotros hemos cometido toda clase de atropellos. Entre ellos cita el que se encontró una mujer asesinada con un periódico de izquierda sobre su cadáver y nos acusan a nosotros de tales asesinatos. También nos acusan de otros cerca de Málaga y cerca de la frontera portuguesa. El que comunicó esta noticia al citado periódico, lo hizo sorprendiendo la buena fé de estos canallescamente, pues desconocen sin duda todo lo que ha pasado en España. Véase como la mentira tiene también su valor. No en balde preconizaba Lenin que la mentira es la mejor arma que debe emplear el marxismo.

No obstante, un capitán de la marina mercante inglesa llamado Harrison Edwart que se distinguió en el año 1918 ha empezado una campaña en defensa del partido nacionalista y en contra del partido rojo que supone enemigo declarado de España y de la humanidad y el cual ha dado constantes conferencias, ha escrito una carta a este semanario poniendo los puntos sobre las íes. Este hombre trabaja para la civilización y corresponde como debe, en contra de estas fieras salvajes. A este señor Harrison, la expresión de mi gratitud y la de todos los españoles.

El ministro de estado Alvarez del Vayo protesta del resultado de las investigaciones realizadas por medio de las cuales se ha podido comprobar que el avión de la embajada francesa había sido derribado por un caza rojo. El citado Vayo protesta y muestra su extrañeza diciendo que no comprende como ha podido ser derribado este aparato siendo como es un Potez al que sus aviadores están familiarizados y conocen perfectamente. Pues yo se lo explicaré Sr. Vayo. Ha sido derribado queriendo que Francia se declare abiertamente nuestro enemigo y nos declare la guerra y por la misma razón hundieron también un buque ruso en las costas de Argelia llevando este buque cargado legal. Por el mismo motivo los aviones rojos han bombardeado la zona neutra diciendo después que han sido nuestros aviones para sembrar la desconfianza y el odio hacia nosotros entre aquellas y pobres gentes que allí se han refugiado. A eso lo dicen

EL GENEROSO PATRIOTISMO DE IBIZA

Ibiza, la isla hermana, que sufrió el cautiverio y el pillaje de las hordas marxistas, acaba de dar muestra, una vez más, de su generoso patriotismo.

Al abandonar, los bandidos marxistas se llevaron consigo dinero, alhajas y demás objetos de valor, producto del robo y la rapiña, dejando tras sí el luto y la miseria.

Rescatada Ibiza, después de haber sabido por triste experiencia lo que sería una España roja, con toda clase de crímenes, atropellos, robos y asesinatos, reacciona patrióticamente y contribuye con el poco oro que le queda al Movimiento Nacional. Los ibicencos se han desprendido del último recuerdo, de la última alhaja y su Pastor, Monseñor el Obispo — como le llaman los buenos isleños — da ejemplo de generosidad y patriotismo entregando lo único que le queda: el anillo y la cruz pectoral. Estos símbolos sagrados van destinados a una causa también sagrada. La Cruz y la Espada, en íntima unión, continuarán la gloriosa historia de nuestra Patria.

Ante el ejemplo del Sr. Obispo de Ibiza, no nos extraña, pero sí nos conmueve, que su Grey haya buscado y rebuscado para imitar su gesto, pudiendo ofrendar a España un donativo en oro de veinticinco kilos cuatrocientos cinco gramos en alhajas, casi dos kilos en monedas, un billete de cien francos, otro de diez liras y otro de un dólar. — Este gesto de nuestros hermanos ibicencos, admirable de generosidad, muestra que, a pesar del espolio sufrido, Ibiza continúa siendo la tierra del pundonor, del patriotismo y de la hidalguía.

todos esos canallas componentes del gobierno de Valencia, todos esos partidarios, porque todos los que no han estado en presidio, merecen estarlo y aunque huyan al extranjero, serán castigados porque no podrán estar bajo las órdenes de ningún gobierno sin que éste no les encarcele.

El parte oficial rojo miente con el descaro acostumbrado. Empezaba otra vez el parte de la misma manera que lo hacían cuando nuestras fuerzas avanzaban y llegaban a ocupar la Ciudad Universitaria diciendo "proletarios de todos los países uníos" y podrían terminar diciendo: "Venid a auxiliarnos porque nos ahogamos". A continuación dicen: "Los ataques de los rebeldes han sido duros, en el sector de Humera, nos han batido sin que el enemigo haya logrado ocupar nuestras posiciones", pero en cambio nuestras tropas han cogido Cañada Honda y se combate en el sector de Pozuelo-Humera. De suerte que se encuentran a 20 o 30 kms. más allá de donde se encontraban. Más adelante vuelven de nuevo a decir: "Se ha combatido en Pozuelo y Humera, nuestras tropas han luchado constantemente intentando el enemigo romper nuestras líneas sin conseguirlo ni conseguir nuestras posiciones". Pero qué posiciones son las que no se han conseguido todavía, si hasta ahora hemos logrado todas las que pretendíamos, La Cañada, Majadahonda, Pozuelo, Humera y Aravaca, pues en el día de hoy se ha ocupado Aravaca y todas estas posiciones están en nuestro poder y hoy también se ha tomado la carretera de la Coruña hasta el km. 8, que está situado en la Cuesta de las Perdices. En cosa de 15 días se han cogido cerca de 35 ó 40 kilómetros. Están las tropas en esta

¿Quieres que haya orden y disciplina en España? Comienza por imponer orden y disciplina a tus pensamientos, a tus actos, a tus conversaciones.

cuesta y sin embargo, según el parte oficial, no hemos conseguido romper sus frentes porque nuestros ataques se han estrellado ante la elevadísima moral de sus fuerzas. Qué mentira y qué poco talento tienen para mentir.

En la toma de Aravaca se les ha cogido un tren blindado completo con varios cañones; se les ha cogido también una cantidad enorme de muertos y material de guerra que no está todavía clasificado por haber terminado el combate de noche; pero han quedado nuestras fuerzas en las posiciones conquistadas.

Veo que ha sido nombrado Jefe del ejército del S. el coronel Villalba; por lo visto será verdad que ha sido destituido Martínez Monje y está detenido como causante del último desastre sufrido por los rojos en el S. Ahora tenemos al tristemente famoso coronel Villalba, el que dijo que en 24 horas iba a conquistar el Estrecho de Quinto, el que iba a tomar Huesca, aunque se encuentra todavía tranquila. Pues bien y tendrá ocasión de contender conmigo y sus milicianos con mis soldados. A ver si nos venos algún día de cerca, Pepe.

La prensa soviética que siempre se ha encontrado tan optimista, comienza a sugerir a sus lectores un final desfavorable para los rojos soviéticos de España. El correspondiente del periódico "Prawda" admite como probable los éxitos de las tropas nacionalistas debido a la situación de

Madrid diciendo que es preciso su evacuación. Añade que la situación de esta capital es gravísima por la escasez de víveres que le plantea un grave problema. Esta escasez se padece por todas partes donde dominan los rojos, pues hoy en Santander, se ha celebrado una grandiosa manifestación de mujeres pidiendo que se les diera comida y que se acabara la guerra.

En Madrid, la junta de defensa, llama históricamente a todos los milicianos para que corran a reforzar los frentes para disponer de fuerzas que oponer al ataque nacionalista. También dice que ha tenido que abandonar El Plantío por carecer de un punto de apoyo para defenderlo.

La situación de Madrid es gravísima. Miaja ya no pinta nada en Madrid, ya no es más que el ordenanza del ruso Kleber, general de guardarropía y al que muy a gusto, aunque viejo, Miaja le hace de ordenanza limpiándole los zapatos. Creo que es lo que le cuadra, pues yo creía que ni para eso servía.

Tales son las impresiones con que termino mi charla, que no pueden ser más halagüeñas. Estamos en el principio del fin y creo que éste no se puede hacer esperar y Dios quiera que la profecía que yo hago, tenga la realización que espero. Me parece, repito, que será mucho antes de lo que yo espero.

El General termina su charla leyendo la lista de donativos.

HABLA SALAMANCA

Alvarez del Vayo reconoce la demoralización de las fuerzas rojas. — Alvarez del Vayo dice que no hay derecho al acatamiento de las autoridades en los dirigentes marxistas, mientras hay quienes combaten en los frentes y mueren. Las fuerzas rojas se hallan completamente abatidas y Alvarez del Vayo reconoce que están combatiendo frente a un enemigo que cuenta con un ejército disciplinado y que hace una guerra moderna. El Gobierno de Valencia no podrá contener al enemigo ni ocultar la verdad de su derrota.

Como fué asesinado un diplomático belga. — Toda la prensa de Bruselas comenta la trágica muerte de Borgrave, Secretario del embajador belga en Madrid vilmente asesinado por los rojos. Dicho señor, representaba a Bélgica en España gozando por tanto de todas las prerrogativas. Los rojos le prepararon una emboscada en la que desgraciadamente halló la muerte. Para ello, lo detuvieron y una vez en despojado fué apaleado bárbaramente hasta quedar sin vida, abandonado. Una buena parte de la prensa de Bélgica afirma que el Gobierno rojo español, de cada día más se convierte en una banda de criminales y pide que se haga una enérgica reclamación.

Una noticia de la prensa barcelonesa. — La prensa catalana da la noticia de que Marcelino Domingo se halla haciendo propaganda por las repúblicas sudamericanas.

Fechorias de los rojos en Cataluña. — Según "L'Echo de Paris", dice que los rojos continúan sus fechorías. El citado periódico continúa diciendo que en Barcelona existen unas tribu-

nales populares que condenan a muerte diariamente a todos los que les parecen facciosos. Para que los cadáveres no sean reconocidos, los entierran juntos en la fosa común.

Las tropas rojas del frente de Madrid no han podido resistir el empuje de los nacionales. — Los rojos del frente de Madrid ante el empuje de las fuerzas nacionales han tenido que retirarse. Existe gran descontento entre las familias de los pertenecientes a las distintas columnas, pues no saben que ha sido de ellos y es inútil toda investigación. Al contrario de lo que sucede en las fuerzas nacionales que con un espíritu humanitario, que ellos no tendrán nunca, retiran a los cadáveres del campo de batalla y los entierran.

Puntos de vista italianos. — La prensa italiana refiriéndose al tratado italo-germano dice que puede considerarse como un tratado de Locarno, así como un tratado naval. En cuanto a la integridad española están todos conformes, pero no permitirán una intervención soviética ni tampoco a su escuadra en aguas españolas.

Nota de la prensa francesa. — Se ha publicado un telegrama en el cual se dice que en el caso de que no sea devuelto el cargamento del "Palos" y el pasajero, los barcos apresados de los rojos, "Aragón" y "Marta Junquera" serán vendidos, por lo que darán por terminada la situación creada por dicho apresamiento.

Independencia de Cataluña. — Se han puesto en contacto los gobiernos de Cataluña y Valencia para tratar (Pasa al final de la primera columna de la 2.ª página)

¡PADRE DE FAMILIA!

Mañana, día 10, celebra la Asociación Católica de Padres de Familia, su fiesta anual, dedicada este año a dar gracias a Dios por haber salvado a la familia mallorquina de caer bajo la tiranía de sus enemigos...

A las 8. — Misa de Comunión general, que celebrará el M. I. Sr. don Miguel Alcover, Canónigo Maestrescuela y Consiliario Diocesano de Acción Católica. A las 6'30 de la tarde. — Función de súplica por las "Familias atribuladas"...

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

Nosotros no sabíamos que "La Humanitat" fuera un periódico fascista o faccioso. Pero ahora resulta que lo es. Lo dice "Las Noticias". Verá el lector cómo ha sido hecho el descubrimiento...

Virgili, no puede extrañarnos que este Metternich de las Ramblas, ya perdidos los estribos, arremeta contra Inglaterra diciendo: "Hay otras cosas más inquietantes todavía y es que gana terreno el deseo que tiene Londres de que Franco triunfe".

A este paso tendremos que solicitar al Gabinete de Propaganda que divulgue, para mayor éxito de sus fines y consuelo de pesimistas, la infame prensa barcelonesa. Dice también "Las Noticias" que el Comité de enlace de la UGT, CNT, FAI y PSUC ha reanudado sus sesiones...

«UNA VISITA A FALANGE»

Un obrero lee a Hitler. — Dos pistolas socialistas van a parar a Falange. — Por primera vez en Mallorca aparece la camisa azul. — Primero carne a las fieras, luego...

II

El timbre del teléfono suena nerviosamente. Llamada apremiante de la Central. Conferencia con algún pueblo, me anuncia mi interrogado, al oír el auricular. Efectivamente, así es. Se ve obligado a dejar de atenderme y se ausenta del despacho.

Sobre su mesa, distingo dos folletos: son unos avances del Informe Oficial. Al hojearlos me llama la atención un fotograbado, que reproduce el cadáver destrozado de una niña de nueve años, que después de haber sido violada, se enseñaron con ella los rojos, golpeándola, hasta conseguir darle muerte. ¿De dónde habrán salido esos rojos, que únicamente albergan en su interior, ferocidad, odio y salvajismo? De una mujer, tal vez... De una madre española y cristiana: no.

Me distrae de estos tristes pensamientos la llegada del ordenanza hombre de unos treinta y cuatro años, fascista, y que en sus callosas manos se adivina el obrero. Se acerca algo temeroso y con voz apenas imperceptible me dice:

—Yo también estuve detenido, por fascista, en San Carlos, antes del Movimiento con los dirigentes.

—No, señor, me dice, a mí nadie me habló del fascismo. Yo mismo me sentí fascista después de haber leído a Hitler. Y ponga Vd. que soy albañil y que fui uno de los primeros, si no el primero de la isla que hice más las ideas del fascio. Acabado el trabajo, me dedicaba a leer: muchas cosas no las entendía, pero sí comprendí lo suficiente al leer los discursos de Hitler, que éste trataba justamente al obrero, defendiendo su causa.

—Sí, conseguí que otros compañeros míos pensasen como yo y una vez en contacto, con los dirigentes, recuerdo que me entregaron sellos para cotizar por valor de 50 ptas. y a los diez días, no sólo los había repartido todos, sino que había vendido por valor de diez pesetas más del importe de los que me habían dado.

La aparición de nuestro interlocutor, interrumpe esta ingenua charla. Temeroso de su atrevimiento, se retira indeciso pero satisfecho. Este humilde obrero, pero gran falangista, sintió en su corazón la nueva España, cuando ésta empezaba a dejar de ser su Patria.

(sigue en la página 3)

de formar la república catalana que estaría encuadrada dentro de la federal española. Las principales posiciones del gobierno de Cataluña son: Que en cuanto a Ejército y Educación los gastos corran por parte del gobierno rojo de Valencia y que los pagos se hagan con los fondos correspondientes a este efecto. Creemos que tratándose de fondos no llegarán nunca a ponerse de acuerdo.

UNA PATRIA: ESPAÑA. SU CAUDILLO: FRANCO. ¡VIVA ESPAÑA! y ¡VIVA FRANCISCO!

cuatro pistolas ametralladoras, algunas otras corrientes, unos fusiles, y varias escopetas.

—Dos de las pistolas de que disponíamos fueron adquiridas de forma muy pintoresca. Uno de la "secretaría" que, en cumplimiento de su misión, vigilaba una destacada personalidad marxista, sospechó de que éste pudiera ir armado. Un golpe de audacia y el arma sería suya. Una sencilla chapa de hojalata obró el milagro. Acercándose al marxista, le enseñó rápidamente la chapa, al mismo tiempo que le ordenaba imperiosamente le siguiera. Conducido a su domicilio, el fingido policía le comisionó a que entregase el arma. La pistola pasó sin titubeos a manos del policía. Metido ya en faena reconoció su casa. Al abandonarla, Falange contaba con dos pistolas más.

No escuches las radios enemigas ni leas la Prensa enemiga.

RADIOGRAMAS RECIBIDOS AYER (Servicio de «Radio Mallorca»)

Costa Rica no quiere a Gordón Ordáz

Costa Rica. — El Gobierno de la república de Centro-América Costa Rica no ha otorgado el placet al señor Gordón Ordáz, quien había sido enviado a aquella república por el Gobierno de Valencia en calidad de Embajador.

Los brillantes avances de nuestras tropas sobre Madrid son matemáticos

Burgos. — El jefe de la oficina de prensa telegráfica la siguiente nota para su difusión por radio y prensa:

Hemos conseguido un gran éxito ocupando, así como el alto mando tenía dispuesto, la bifurcación de la carretera del Escorial, en Las Rozas. Nuestras tropas continúan realizando el avance de N. a S., tal como se tenía previsto. Se avanza por la carretera de Valdemorillo y el avance de nuestros soldados resulta magnífico, sistemático y de precisión cronométrica. A las doce de la mañana, quedó en nuestro poder el pueblo de El Plantío y numerosos chalets cercanos a la carretera. Los rojos que intentaron detener el avance fueron duramente castigados en la espesura de Zarzuela, abandonando gran cantidad de material. Son continuas las deserciones de milicianos rojos hacia nuestras filas: todos se han enterado de que en ellas son bien tratados y no tienen que temer por su vida. Se les emplea para la reconstrucción de los puntos destruidos por la canalla roja y reconstrucción de carreteras. Así por ejemplo, pude ver que trabajaban afanosamente y muy satisfechos en la reconstrucción de la carretera que va de Villanueva de Odon a Boadilla. Trabajaban ufanos y dan gritos de ¡Viva España! en presencia de nuestros caudillos, mientras, gozosos, ven estallar nuestras bombas en el frente contrario. No tienen nada que temer, ya hasta se les da buena soldada, comida, pan, vino y tabaco. Hoy se ha llevado a cabo, con toda solemnidad y espiendor, la coronación de la Virgen de Navacerrero, cuya corona le había sido arrebatada por la canalla roja. Continuamente, columnas motorizadas salen de Madrid. Y así, se han visto hoy por la Cuesta de las Perdices y la carretera que va a Tetuán de las Victorias numerosos coches, lo que prueba que la evacuación de Madrid sigue con toda intensidad.

La contestación de Alemania e Italia a la nota franco-británica

Berlin. — El Gobierno del Reich ha contestado a la nota franco-británica sobre el envío de voluntarios a España. He aquí algunos extremos contenidos en dicha nota de contestación. Alemania se extraña de que fuera del Comité de no intervención se le haya llamado la atención sobre un asunto que interesa por igual a todos los países. Alemania parece creer que Francia e Inglaterra quieren darla la culpa del envío de voluntarios, cuando ya consta que el Gobierno del Reich juntamente con el de Italia, llamaron la atención del Comité de no intervención para que prohibiera el envío de voluntarios a España. Alemania también se extraña de la premura que Francia e Inglaterra le han dado para contestar a la nota, por cuanto propuso que se prohibiera el envío de voluntarios. Alemania pregunta ahora cual es el interés que mueve a estas naciones para que se apruebe el no envío de voluntarios, cuando con su proceder parece que Francia, Rusia y otros países, marxistas

han tenido interés en ayudar a enviar grandes contingentes de hombres y material bélico a los rojos españoles.

Roma. — La contestación italiana a la nota franco-británica ha sido enviada en igual forma que la del Reich, y casi es idéntica a la de éste en su contenido.

Los talleres de la Hispano Suiza a Rusia. — Cómo propuso Mangada su rendición

Un artículo publicado en el "Heraldo de Aragón" y rubricado por Fernando d'Ors, basado sobre las noticias sensacionales de estos días dice:

Los famosos talleres de la Hispano Suiza, instalados en Barcelona, han sido desmontados y toda la maquinaria, perfectamente embalada, ha sido enviada a Rusia. Es muy extraño este caso, de que los catalanes dejen que los rusos se apropien de las maquinarias y talleres mejores de España que muy bien pudieran servirles a ellos. Es reconocida mundialmente la fama de dicha casa y el valor de sus máquinas. ¿A qué obedecer esta medida? ¿Por qué se ha hecho esta exportación? Lo más lógico, es la siguiente: que la guerra está en el principio del fin; que los separatistas catalanes no deben ver muy lejano el día en que ellos dejen de gobernar por medio de la anarquía en Barcelona, es decir, que ellos mismos confiesan su impotencia, ya que es natural creer que así han obrado con el beneplácito de la F.A.I., la cual se había apropiado los citados talleres.

Otra noticia es que Mangada, el vil traidor, propuso la rendición, con una cláusula que dijera que si los nacionales querían, se podía matar a todos los rojos menos a él, cuya vida tenía que ser respetada. ¿Hábrase visto cosa semejante? Se le contesto lo que se le tenía que contestar: que ahora somos nosotros los que imponemos condiciones.

EN PALMA

Solemne novena de rogativas

La celebrará la Cofradía de San Sebastián, Patrón de Palma, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, como preparación a la fiesta de dicho Santo mártir y en calidad de rogativa para que el Santo Patrón de Palma libre a esta ciudad de los horrores de la guerra y de los azotes del hambre y de la peste, y alcance para España la deseada paz mediante la victoria definitiva del glorioso Ejército nacional.

La Novena empezará el día 11, a las seis y media de la tarde, con el rezo de las Letanias de todos los Santos, con exposición menor en la capilla de San Pedro, a las que seguirá el del Santo Rosario en el altar mayor, ante la reliquia del brazo de San Sebastián, sermón por el M. I. Sr. don Antonio Saneu, Canónigo Magistral, y novena cantada; siguiendo todos los días en la misma forma.

Día 19, antes de la Rogativa, habrá Completas cantadas delante de la capilla del Santo Mártir. Por la mañana, todos los días, a las 7'30, durante una Misa, se celebrará la novena rezada. Fieles de Palma: acudid a la Catedral todos los días a rendir homenaje a nuestro Patrono y a implorar su protección. Preparémonos así para celebrar su solemníssima fiesta día 20. Inscribid vuestro nombre en la citada Cofradía. En las sacristías de

la Catedral proporcionan boletines de inscripción.

Manifestaciones del Sr. Gobernador

Al recibir ayer, al mediodía, el Gobernador civil, señor Torres Bestard, a los periodistas, nos manifestó que, con respecto de la recaudación de las cantidades ahorradas por las familias el día del Plato único, hay algunas de ellas, de buena posición social, que sólo dan diez céntimos, y otras, ni siquiera esto.

Ello — nos dijo nuestra primera autoridad civil — es muy lamentable y demuestra el poco patriotismo y espíritu de sacrificio de estas gentes que aún se dicen españoles. Y asimismo se les extiende, por la exigua cantidad de diez céntimos, el correspondiente recibo, en el cual consta, naturalmente, — nos añadió — dicha cantidad.

Que sepan bien estas personas, que de esta manera demuestran amar tan poco a la Patria, que yo tengo órdenes de hacer con todos ellos una lista negra, la cual se debería publicar en la Prensa, pero esa gente no vale ni siquiera la tinta que se emplearía en la impresión de sus nombres.

Continuó diciéndonos el señor Torres Bestard:

Allá ellos con su estrechez de horizontes y su clara incomprensión de cuán grande es el sacrificio de los que están haciendo una nueva España.

ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE Don Jaime Serra Cladera

TENIENTE DE INFANTERÍA RETIRADO Caballero de la Militar Orden de San Hermenegildo, falleció el día 8 de Enero de 1937, habiendo recibido los Santos Sacramentos E. P. D.

Su desconsolada esposa doña María Bannasar, hijo don José (ausente), hija política doña Lola Garrido (ausente) y demás familia participan tan sensible pérdida a sus amigos y conocidos y suplican se sirvan asistir al rosario que se rezará a las 5'30 de la tarde en la iglesia de San Francisco y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada. Igualmente al turno de Misas que se celebrará el próximo martes, día 12, en la iglesia de Santa Eulalia, de 8 a 10, en la capilla del Sto. Cristo.

Casa mortuoria: Pl. Quadrado, 11-entr. El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

La lucha por el mando en Cataluña. — Franceses que abandonan el frente

Berlin. — Una seria ofensiva se ha desencadenado en Barcelona, por los elementos de la CNT, FAI, Izquierda y POUM, contra los comunistas. Los de la Generalidad, influidos por Osensko, que tiene tanta influencia como Rossemberg en Valencia, se han propuesto exterminar a la FAI y a la CNT. Veremos quien extermina a quien.

Bayona. — Unos milicianos franceses que han podido volver a su país, después de haber prestado servicio en las filas rojas, han expresado su indignación por la forma en que eran tratados. Se quejan de la falta de comida y dijeron que los rusos siempre tenían que comer, mientras que a ellos sólo se les daba una ración diaria; una vez protestaron, vino un jefe, que les dijo que si volvían a protestar se les fusilaría. Como siempre se les mandaba a primera línea, juntamente con unos cuantos compañeros, protestaron, pero de nada les valió. Por esta causa, una vez que se dió orden de realizar un avance no la cumplieron, pues sabían que iban a una muerte segura. Ocho de sus compañeros fueron fusilados.

Norteamérica vuelve a detener al vapor «Mar Cantábrico»

Washington. — El vapor "Mar Cantábrico" que salió a alta mar llevando armas a los rojos españoles, desobediendo las órdenes dadas por el Gobierno de los EE. UU., en virtud de haberse aprobado la enmienda prohibiendo el envío de material bélico a España, fué detenido por dos aparatos de guerra, juntamente con un buque de guerra del citado país que le obligaron a volver a Nueva York.

En Barcelona funciona una policía análoga a la CHECA, que para ocultar sus numerosos crímenes, quema sus víctimas en unos hornos crematorios.

EN LOS FRENTES DE MADRID

He ido a los frentes de Madrid. Cuando la avalancha turista desbordó Toledo, no quise hacerlo; esperé ocasión de necesidad y no de turismo.

Hay allí en aquel frente muchos antiguos amigos. Pero no es fácil verlos, sobre todo ante la prohibición del coronel Rada, que limita mis deseos diciéndome: "Si no me importara usted, la dejaría llegar a todas partes. Pero no puedo asumir la responsabilidad de que le suceda algo desagradable". Y terminantemente, el jefe y el amigo me niegan el permiso para llegar adonde pretendo.

A Casilda, esta amiga entrañable que me acompaña, le impresiona hondamente la visita al Cuartel general de nuestro "Tercio del Alcazar". Es ya de noche y a la luz de unas velas se proyectan alargadas las figuras de los requetés, y de una manera especial el rostro seco y angustioso del capellán, P. Jesuita Lamamié de Clairac, con sus ojos vivos, grandes y de mirada profunda; el del capitán Sanz de Diego, aquel capitán profesor de la Academia de Infantería, uno de los del Alcazar, a quien todos llamamos "San Diego" y del que habla García Sanchiz en su maravillosa charla sobre "la custodia de Toledo"; que entró a todos los muertos, que rezaba el rosario, que dirigía las prácticas piadosas de aquellos hombres que no tuvieron a su lado un solo ministro del Señor. Realmente es aquella la reproducción de una estampa de guerra.

Fuera, en todo el frente los Regulares ponen una nota exótica, y Tercio y Ejército regular dan el tinte de carácter militar a esta guerra. En poco tiempo, hemos hecho muchas cosas; y aún ha quedado para la efusión de amistad con tantos amigos como encontramos por todas partes. Porque es que ahora, en el lado de acá de España nos encontramos no solamente los que ya de antes éramos amigos, sino todos los que forzosamente teníamos que serlo. Así es posible esa cordialidad fraternal que hay en todos los frentes. Acabamos de encontrarnos con aquellos oficiales, con aquellos militares, con aquellos voluntarios, y díjase que nos conocíamos de toda la vida.

Han sido dos días maravillosos de sol y de luz; dos días de diciembre madrileño; desde el lado de acá, a 5 kms. de la Puerta del Sol, en un atardecer espléndido, estamos contemplando Madrid. No se puede reproducir la impresión que produce esta proximidad a la gran urbe. Allí al otro lado de la línea batida sin interrupción por el fuego cruzado de innumerables baterías, hay una multitud que vive la angustiosa situación de este momento. Allí, todos los que estamos mirando tenemos familia, amigos, intereses de muchos órdenes.

Todos buscamos algún punto de referencia, algún edificio, en el que hemos vivido, y que actualmente guarda el secreto de muchas vidas que nos preocupan. Yo veo muy bien aquel hotelito del Parque Urbano Metropolitano que fué mi última residencia en Madrid y en donde amparada por generosa hospitalidad, estuve escondida durante dos meses. El Palacio Real, en los cristales de cuyas ventanas se refleja el sol madrileño del atardecer, parece un reverbero; no se puede fijar la mirada porque daña el relampagueo de los disparos de las piezas de artillería allí emplazadas, combinado con el reflejo en los cristales de los rayos del sol.

Luego nos dijo que vería con gusto que consignáramos que don Gabriel Prohens Riera, que acudió al concurso celebrado para la construcción del Palacio de Comunicaciones, ofreciendo una baja de un 7 por 100 sobre el precio señalado, luego había presentado un escrito ofreciendo además, la baja de 2 por 100 con destino a la Suscripción Nacional y un 1 por 100 con destino a las Cocinas Económicas.

Como que esta última oferta estaba hecha fuera de concurso, el señor Gobernador nos añadió que aún sintiéndonos no le fué posible aceptarla.

De todos modos, se mostró agradecido a los buenos deseos del señor Prohens.

Oración y penitencia por España

Mañana, domingo, corresponde a la parroquia de la Santísima Trinidad, el día de "Oración y Penitencia" para rogar al Altísimo el triunfo de la Santa Causa de España y de su Religión, acudamos, por tanto, a los actos que con tal fin, tendrán lugar como sigue:

A las 7:30, Misa de Comunión en el Centro Eucarístico; a las 8 de la tarde, exposición, meditación y Letanías de Todos los Santos.

Pero, con ser muy impresionante la vista de Madrid y la visita a los frentes, ha habido en mi excursión otros dos momentos de emoción. La visita al Alcazar, mejor dicho a las ruinas del Alcazar, se sale de la posibilidad de un comentario. Tal vez sea mi pluma la única que todavía no había escrito una sola línea sobre el Alcázar de Toledo. Se ha dicho todo cuanto podía decirse de esta gloriosa epopeya de nuestra Historia. Y sin embargo, la imaginación no puede dar alcance a la magnitud de la misma. Allí, caminando difícilmente sobre los escombros, que nos dicen del ataque horroroso y constante de los sitiadores, se da una cuenta del temple que hizo falta para resistir refugiándose en los últimos subterráneos, de la firmeza de voluntad de aquellos hombres y especialmente de aquel coronel Moscardó, que asumía sobre sí la responsabilidad de tantas vidas y que supo aguantar firme en el deber sin que su ánimo flaqueara un solo instante. Aquellas ruinas guardan sagradas reliquias para los españoles; sobre ellas se levanta esta nueva España moldeada y fundada en la traición después de haber sido fundada en crisol del dolor que purifica.

Es la otra emoción intensísima que en la proximidad de Madrid se experimenta, la visita al Cerro de los Angeles. El monumento en ruinas, la imagen del Sagrado Corazón ausente, pues los pedazos en que fué deshecha han sido, naturalmente, recogidos y guardados con unción; restos de figuras mutiladas y destrozadas hablan de la locura roja que en imágenes de arcilla descargaron el furor de su odio contra la Religión Católica, cuyos eran los santos españoles que el artífice del Monumento situó bajo el pedestal de la imagen de Cristo. Claro que así como el Alcázar representa en sus ruinas los cimientos de una nueva era de grandezza para la Patria, las ruinas del Cerro de los Angeles representan la base espiritual sobre la cual hay que edificar esa España gloriosa que estamos recobrando.

Tiene que ser así: esto no es una guerra normal sino una guerra de cruzada. De un lado el furor satánico de los rojos, de otro lado el milagro permanente con que la Providencia se nos manifiesta. En el curso de la conversación con un grupo de oficiales, allí en el campamento, me impresionó una discusión sostenida por éstos a propósito de la protección divina: un capitán de Ingenieros, andaluz, alegre y dicharachero, que tomó parte importantísima en el movimiento en Sevilla, cuenta cómo allí a la Providencia se debe el triunfo, afirmando que fué el más grande milagro. Y el capitán de la Guardia civil, sujeto directo del movimiento en Avila, protesta rápidamente afirmando que aún fué mayor allí el milagro. Pero Sans de Diego corta rápido con una sola palabra: El Alcázar; Toledo.

Sevilla, Avila, Toledo, Oviedo, Granada... tantos y tantos milagros como tantos y tantos lugares en donde el movimiento triunfó, como tantas y tantas operaciones en que nuestras fuerzas han tomado parte. No lo olviden (ya sé que no lo olvidan) los mandos, los jefes, los soldados y los voluntarios: porque la causa de España es la causa de Dios, triunfamos, y tanto más rápido será el triunfo definitivo cuanto mayor sea la espiritualidad que en la lucha pongamos.

Maria Rosa Urraca Pastor.
Frente de Madrid, diciembre 1936.
(De "El Noticiero", de Zaragoza).

La rogativa de Oración y Penitencia por España tendrá lugar el lunes en la parroquia de La Almudaina, celebrándose Misa de Comunión y rosario a las ocho.

La Comisión Gestora Municipal

Presidida por el Alcalde, señor Zaforteza, se reunió anoche la Comisión Gestora Municipal, asistiendo los gestores señores Alabern, Salleras, Bonet de los Herreros, Messana, Fiol, Cirerol, Roca, Rotger, Sastre y Coll.

Se aprobaron el acta de la sesión anterior y el extracto de los acuerdos tomados en las sesiones del mes anterior, para su publicación en el "Boletín Oficial".

A continuación se leyó un dictamen referente a la solicitud de don Jorge Aguiló, propietario de una casa situada en la calle de Capuchinos, la cual fué desocupada por tener que ser derribada con motivo de las obras que iban a realizarse para la construcción del Mercado de la Plaza del Olivar. Tras alguna discusión, se acordó volviere la solicitud y dictamen a la Comisión de Obras para que ésta vuelva a informar sobre ciertos extremos.

Se aprobaron las cuartas liquidaciones de las obras de los grupos escolares de Cecilio Metelo y Hort Nou.

Se acordó sea jubilado, por edad, según lo solicita el interesado, el empleado don Miguel Binimelis.

Se leyeron después las bases para optar a concurso de una plaza de maestro de obras con el haber de 3.000 pesetas.

Después se aprobó un dictamen para que sean ocupadas las plazas vacantes de porteros del Consistorio.

Por último, y después de ser leído un bando dictado por los amigables compondores del asunto de los molinos sobre la Fuente de la Villa, se acordó dar un amplio voto de confianza al Alcalde para la resolución de este asunto.

Y se levantó la sesión.

Juventud Seráfica

Función pro Cocinas Económicas
Mañana, domingo, a las 5:45, tendrá lugar en el salón de actos de esta Juventud el estreno de la zarzuela en tres actos y en verso "El Mestre d'Escola", original del Rdo. P. Miguel Caldentey, T.O.R., con música del Rdo. P. Antonio Riera, T.O.R.

También se pondrá en escena el drama en un acto y en verso "El Perdón" y el patriótico diálogo "Viva España".

El ingreso íntegro recaudado en esta función será entregado a las Cocinas Económicas.

Para invitaciones, en el local social: Ramón Lull, 3; Palma.

De la Alcaldía

Manifestaciones del Alcalde

Ayer, al recibimos, el señor Zaforteza, a los periodistas, nos manifestó que por la mañana había visitado unas obras que se efectúan en las inmediaciones de Santa Catalina, en la llamada "Cueva del Moro", donde ha quedado al descubierto una espléndida mina de gran amplitud, que servirá de refugio para el caso de bombardeo.

He ordenado — nos dijo — se hagan varias entradas y se dote a dicha cueva de ventilación adecuada, pues en ella tendrán cabida más de mil personas.

Después nos dijo el Alcalde que se había visto obligado a imponer multas a varias personas por arrojar basuras y otros objetos a la vía pública.

En este asunto — nos añadió — será inexorable con quienes no cumplan las órdenes dadas a este respecto, pues no toleraré, bajo ningún concepto, que la ciudad dé la sensación de no estar limpia y bien cuidada.

El cumpleaños de S. M. la Reina de Italia

Ayer, con motivo de celebrar su cumpleaños S. M. la Reina de Italia, todos los buques de guerra y mercantes surtos en nuestro puerto estuvieron empavesados.

También ondeó la bandera italiana en el Consulado de Italia en Palma.

Junta Provincial de Abastos

Tasa que ha de regir para la venta del bacalao últimamente recibido.

Precio de venta del mayorista al detallista, 3'25 ptas. kgs. seco.

Precio de venta del detallista al consumidor, 3'50 ptas. kgs. seco.

Precio de venta del detallista al consumidor, 2'60 ptas. kgs. remojado.

Palma 8 de Enero de 1937.

El Gobernador Presidente
Mateo Torres

El precio de tasa de la manteca de cerdo para la venta al público será en esta Capital el de 3'75 ptas. kgs.

En los restantes pueblos de la isla se expedirá al público a 3 ptas. kgs incrementadas en cada localidad en el importe de los arbitrios municipales.

Los fabricantes de embutidos no podrán cobrar a los detallistas a un precio superior a 2'75 ptas. kgs. siendo los arbitrios municipales a cargo del comprador.

Palma 8 de Enero de 1937.

El Gobernador Presidente
M. Torres

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 9 de Enero de 1937

Jefe de día: coronel de Infantería don Juan Verd Sastre.

Imaginería: coronel de Ingenieros don Joaquín Coll Fuster.

Visita Hospital: Tercer capitán de Infantería.

Organizaciones Juveniles de F. E.

Legión de Flechas

Nosotros no os pedimos dinero ni nada que no nos podáis dar, no; sólo os pedimos por aquellos falangistas del frente de Madrid, que luchan por España, imploramos a todos los españoles que tengan sentimientos humanitarios, que nos otorguen lo que ellos no necesitan por viejo y por usado, como por ejemplo: zapatos, chalecos y jerseys, que arrinconados se apolillan y pierden y que podrían

hacer un gran servicio a nuestros bravos patriotas que luchan sin reparar en el frío ni en la desnudez, como leones.

Por lo tanto, españoles, os hacemos un llamamiento, que de seguro contestaréis si tales sois; enviadnos a nuestro cuartel general JAIME PRIMERO todo cuanto no os sirva de lo mencionado; si no podéis traerlo o mandarlo, telefonad al 1785 y tomaremos nota de vuestra dirección y gracia y así habréis prestado un servicio más a España, pues colaborar con Falange es redimir a la Patria.

También pedimos a las jovencitas alumnas de colegios y particulares que cada una de ellas nos hagan, dirigidas por sus maestras, sólo un par de guantes para el mismo fin. Esto no es un gran trabajo y sin embargo demuestra sentimientos de

amor a la Patria y a aquellos que luchan en pro de ella.

Administración Principal de Correos

Correo Aéreo

Para la correspondencia que deba cursarse por avión Melilla y Cádiz a los territorios Españoles que será solamente cartas y tarjetas postales, el franqueo mínimo será el doble del ordinario o sea 0'60 ptas. más un sello de 5 céntimos de Paro - Obrero cuando el franqueo no pase de una peseta y de 10 céntimos si excede de esta cantidad.

El franqueo para la que deba cursarse por avión Roma, que será la dirigida al extranjero no varía.

Palma, 8 de Enero de 1937.
El Delegado Militar en los Servicios de Correos.

Ultimas noticias

(Servicio de «Radio Mallorca»)

La contestación de Italia a la nota franco-británica

Roma. — Se ha dado la contestación a la nota franco-británica sobre la prohibición de envío de voluntarios a España.

En ella el Gobierno italiano recuerda que ya el 3 del pasado mes de Agosto, el Ministro de Relaciones Exteriores, Comte Ciano, dijo al Embajador de Francia que la solidaridad moral con los rojos constituía una manera de ayudar a éstos. El 10 de Agosto pidió no se consintieran en ningún país las suscripciones en favor de ninguno de los bandos combatientes, ni el alistamiento de voluntarios. Pero a nada se hizo caso.

Recordada además que, ante el Comité de no intervención, el delegado italiano, Grandi, censuró la intervención indirecta.

Ahora, el Gobierno italiano hace notar que, en vista de las circunstancias, la prohibición de envío de voluntarios favorecería únicamente a los rojos. Sin embargo, está dispuesto a firmar, en fecha próxima, un acuerdo para la prohibición general de reclutamiento y envío de hombres.

Hoy, Italia, con un amplio espíritu de colaboración, se adhiere a la proposición de Francia e Inglaterra, pero confirma su convicción de que lo hecho hasta ahora de poco más vale, siendo necesario tratar el problema de la no intervención de una manera global y totalitaria.

Son continuos los incidentes en Madrid entre anarquistas y comunistas

Madrid. — Se agrava el conflicto entre los anarquistas y los comunistas. Los primeros no se avienen a estar sometidos a las órdenes de los elementos rusos. Los incidentes en plena calle son continuos, resultando en ellos muertos y heridos.

Bruselas. — El Gobierno belga ha decidido enviar una enérgica protesta al de Valencia por el asesinato del secretario de la Embajada de Bélgica en Madrid.

Ginebra. — La policía ha descubierto una central de propaganda comunista instalada en la frontera, que se dedicaba al reclutamiento de voluntarios rojos, a los que introducía en Francia.

Reconocimiento del Gobierno de Franco por el Vaticano

Roma. — La prensa italiana reproduce lo publicado por un periódico de Castilla, según el cual Monseñor Gomá, Cardenal Primado de Toledo, ha sido nombrado por el Papa representante de la Santa Sede ante el Gobierno de Burgos.

Ello implica el reconocimiento del Gobierno Nacional del General Franco por parte del Vaticano.

Roma. — A partir del primero de Enero también los trabajadores del comercio gozarán del sueldo familiar.

Más sobre la respuesta italiana a la nota anglo-francesa

Londres. — Se reunió el Consejo de Ministro presidido por Mr. Baldwin. Asistieron Eden y 12 consejeros. Se discutió la situación de España y se apreció la nota de contestación italiana.

Roma. — Se cree en los círculos internacionales que la solidaridad de la respuesta italiana sobre la prohibición de envío de voluntarios excitara a otros Gobiernos a expresarse con sinceridad. Con las propuestas de Italia, que hay quien tilda de irrealizables, se puede llegar a una neutralidad eficaz.

La nota está redactada en térmi-

nos precisos, pues la cuestión de España es de interés vital para Italia. No es una cuestión de fascismo ni antifascismo, sino algo de interés mundial.

Londres. — La prensa, en general, dice que la contestación de Alemania e Italia a la nota franco-inglesa, parece indicar que se va a un acuerdo final.

Londres. — Se dice que el Gobierno británico recibe información privada del francés sobre la situación en Marruecos.

Protestas y manifestaciones en Barcelona por la falta de pan y víveres

San Juan de Luz. — Comunican de Barcelona que continúan, cada vez con más intensidad, las protestas y manifestaciones tumultuosas por la falta de pan y víveres.

El pueblo pide que las reservas de oro del Banco de España, que fueron llevadas al Extranjero, sean empleadas para la compra de vituallas.

Por otra parte, coadyuva a soliviantar los ánimos el que parece confirmarse que el coronel rojo Sandino, jefe del ejército de Cataluña, ha logrado huir con 7.000.000 de pesetas.

El incidente del apresamiento del vapor alemán «Palos»

Valencia. — El Gobierno rojo no ha respondido a los dos telegramas del Almirante alemán sobre el incidente del buque "Palos". Por otra parte, se aprecia que la nota de Alvarez del Vayo a Eden es una verdadera recusación. Se comunica que el Ministerio de Negocios Extranjeros publicará una nota sobre la cuestión del envío de voluntarios.

Londres. — El Embajador de la España roja informa al Foreign Office que su Gobierno está dispuesto a someter al Comité de no intervención si el cargamento apresado al buque alemán "Palos" es o no material de guerra. Caso de no serlo, está dispuesto a restituirlo.

Y decimos nosotros: ¿Se puede tener confianza en que los canales rojos no habrán modificado el material que ellos llaman de guerra? Porque, a lo mejor estos embusteros son capaces de haber transformado unos simples víveres en materias explosivas.

EE. UU. se opone al bloqueo de las costas españolas

Fernández Sarabia, destituido por los rojos

Washington. — Pareció que el Gobierno de Estados Unidos se opone al bloqueo de las costas españolas. El Gobierno norteamericano procura evitar verse envuelto en la cuestión española.

Sevilla. — A consecuencia de las derrotas sufridas por las fuerzas rojas en el sector de Andalucía, ha sido destituido el jefe de ellas, el ex-Ministro de la Guerra, teniente coronel Fernández Sarabia.

Londres. — Mr. Eden recibió la visita de una delegación de miembros del partido liberal, que le expresó el recelo que inspira a su partido la situación de España.

Maniobras navales francesas en las costas de Marruecos

Paris. — En los medios autorizados, se observa, con motivo de las noticias sobre concentraciones de fuerzas navales en las costas de Marruecos, que tales concentraciones son debidas a maniobras navales, que anualmente se suelen verificar por esta época.

Londres. — Un diputado comunista ha dirigido una carta a Mr. Eden en la que declara que la política de

se intervención en España se ha hecho para impedir el aprovisionamiento del que llama ejército popular español. Pide el bloqueo de las costas españolas para impedir el aprovisionamiento de los facciosos.

¡Mejor es no hacer ningún comentario!

Grandes dificultades en Rusia por falta de níquel y otras primeras materias

Oslo. — El Ministro de Relaciones Exteriores ordenó a su representante en Portugal comunicara al representante del Gobierno Nacional del General Franco que Noruega considere contra el derecho internacional el bloqueo de ciertos sectores de las costas españolas.

Moscú. — El Comisario de Armas declaro que la industria de su ramo pasa grandes dificultades por la falta de níquel, cobre y otras primeras materias absolutamente necesarias, dada los grandes pedidos que las fábricas rusas tienen que atender.

Alemania y el envío de voluntarios y material de guerra a España

Berlín. — En la contestación de Alemania a la nota franco-británica, el Gobierno del Reich se explica clara y contundentemente.

Un periódico oficioso, al comentar la, se extraña y pregunta con qué derecho Inglaterra y Francia se erigieron en garantes de la neutralidad española y se transformaron en árbitros de la paz ante las demás naciones.

Un periódico de esta capital dice que Alemania seguirá adoptando medidas contra el envío de voluntarios y material de guerra a España, pues ello puede llevar consigo un serio conflicto internacional.

El problema de la no intervención tiene dos aspectos: uno, el del envío de voluntarios y material de guerra a España; el otro, el más importante, la internacionalización de España.

Desde el pasado verano, se ha perdido mucho tiempo y causado muchos males por no atender a las razones que daban Italia y Alemania sobre el no envío de armas y voluntarios a España.

Las hordas rojas prosiguen los fusilamientos en Barcelona

Barcelona. — Hace varios días, los rojos asaltaron un quirófano en el que se estaba efectuando una delicada operación a un pobre enfermo. Los asaltantes, a pesar de las protestas de los médicos y enfermeros, sacaron al enfermo a la calle y lo fusilaron.

También cogieron a dos individuos que escuchaban las radios nacionales, fusilándoles.

Roma. — Dos enfermeras madrileñas han caído en poder de los nacionales, habiendo mostrado claramente la alegría que sienten por ello, pues los rojos las daban un tratamiento indigno de personas.

El Gobierno de la Generalidad se declara independiente

Barcelona. — Continúan las manifestaciones tumultuosas ante la Generalidad de Cataluña por la falta de pan y primeras materias.

La última manifestación celebrada estaba compuesta por mujeres que llevaban a sus hijos y pidiendo a gritos para éstos.

El Gobierno de la Generalidad ha declarado al de Valencia que se proclama independiente y que sólo tendrá relaciones con él si se forma una Confederación de Estados Españoles.

Exhumación del cadáver del Secretario de la Embajada belga

Bruselas. — Comunican de Madrid que se ha llevado a cabo la exhumación del cadáver del Secretario de la Embajada de Bélgica en Madrid, habiéndose podido comprobar que murió víctima de un asesinato.

La exhumación se verificó en Fuencajal, en presencia de las autoridades marxistas y del Embajador de Bélgica.

El cadáver presenta tres heridas de bala de revólver: una en una mano, otra en un costado y otra en el frontal.

El cadáver está actualmente en el depósito, esperando el momento de ser trasladado a Bélgica.

PERDIDA

De un anillo de boda se gratificó su devolución a calle Jafuda Cresques, 36-2.ª derecha.

EL AVANCE SOBRE MADRID

Ocupación de Pozuelo, Humera y Aravaca

La lucha ha sido durísima. — El campo de batalla, cubierto de cadáveres. — La batalla decidirá la futura suerte de Madrid

Talavera de la Reina. — Los nacionales han ocupado Pozuelo, Humera y Aravaca. Al norte de Madrid, ocupan una carretera paralela a la de El Escorial.

La lucha ha sido durísima. Los nacionales tuvieron que cargar a la bayoneta y con bombas de mano, desalojando a los rojos de sus posiciones.

Las fuerzas que más duro castigo han sufrido, son las llamadas internacionales tuvieron que cargar a la bayoneta. En ciertos lugares, puede decirse que, en realidad el campo de batalla está materialmente cubierto de cadáveres.

Durante las operaciones de hoy han sido apresados al enemigo un tanque ruso y 450 fusiles.

400 milicianos rojos se han pasado a las filas nacionales.

La batalla que se está librando decidirá la futura suerte de la capital de España.

De hoy en adelante, los nacionales podrán disponer de los 40.000 hombres que estaban ahora inmovilizados en el Guadarrama.

Madrid ya está cercado por tres sitios

Un breve comentario a un parte de Madrid:

En éste se dice que los refuerzos que recibió Franco le permitieron atacar las posiciones de Boadilla y Valdemorillo. "La capital, dice, y las fuerzas que la defienden, lucharán como hace un mes; sin embargo, en los medios oficiales no se oculta que la situación de Madrid es grave".

Contrasta esta parte roja con las referencias exactas de lo que sucede, ya conocidas por todo el mundo. Las posiciones ocupadas ayer por los nacionales tienden a hacer un movimiento envolvente hacia la parte izquierda, que tendrá por objetivo el que el Mando quiera.

El parte de Salamanca dice que los nacionales continuaron victoriosamente su avance, prosiguiendo el envolvimiento de la capital.

La línea nacionalista avanzó desde el N. de la Casa de Campo a Aravaca. Madrid está cercado por tres sitios: por el S., por el O. y por el N.

Tres cuartas partes del perímetro madrileño están en manos de las fuerzas de Varela, Mola y Orgaz.

Creednos los madrileños: Si no quieren morir cercados, retirense pronto, que aun es tiempo; dentro de poco tal vez sea ya imposible.

Parece mentira que los que aunque se dicen a sí mismo gubernamentales sigan diciendo falsedades, sabiendo como saben, que ni siquiera tienen la posibilidad de ser creídos.

La evidencia demuestra que, desde que las fuerzas nacionales salieron de Cádiz, avanzando y llegando hasta las mismas puertas de Madrid, los rojos siempre negaron su avance, que no por ello dejó de ser una palpable realidad. Decían que hacían correr a los nacionales. Era verdad, pero los nacionales corrían persiguiéndoles. Y esta carrera tenía por meta Madrid, adonde ya se ha llegado. Madrid, que podría ser tomado en media hora, lo tomarán los nacionales cuando el Mando lo disponga. Y los rojos, que saben eso, si-

Otras noticias de última hora

ron a cabo en Rusia cuando la revolución bolchevique.

Diariamente en Barcelona son fusilados un centenar de personas y sus cadáveres muchas veces se quedan en el mismo lugar del sacrificio, bárbaramente acibillados a balazos.

El periódico francés "Le Temps" publica un violento artículo contra la Unión Soviética, que, transgrediendo todas las leyes internacionales, ha enviado miles de voluntarios al ejército rojo español, arrastrando en esto asimismo a Francia, que ha enviado también a engrosar las filas comunistas españolas multitud de jefes y oficiales, y se ha gastado en municiones a los rojos españoles muchos millones de francos destinados a favorecer a los sin trabajo.

Moscú así ha fortalecido la guerra civil española, y, no contenta todavía con esto, ahora en el Turquestán se apresta a la formación de grandes núcleos militares, sin duda para lanzarse sobre otras naciones e intensificar la acometividad comunista.

Sobre este asunto, se preocupa más especialmente el "Daily Mail", quien subraya el gran peligro que supone para la misma Inglaterra la movilización y adiestramiento de contingentes rusos en el Turquestán, en razón de su proximidad con la frontera de la India.

Como resumen de la jornada de ayer, puede asegurarse que las operaciones de los nacionales siguen la marcha triunfal que han llevado desde el primer día en que se iniciaron.

En los momentos actuales, los gubernamentales niegan los éxitos constantes que las fuerzas de Franco consiguen, consiguen y conseguirán, pero los niegan en forma que perjudica hasta sus posibilidades futuras, pues sus embustes ya no son creídos por nadie.

Continúa incesante el paso a las filas nacionalistas de milicianos rojos que fueron obligados a luchar so pena de morir.

Quién ha conocido y visto de cerca las operaciones de los nacionales, puede asegurar como se llevan a cabo las retiradas de los marxistas y las aplastantes victorias del Ejército español.

Las retiradas, que en ciertos momentos de la vida militar pueden constituir una operación acertada, son siempre para los marxistas un acto de cobardía y huidas vergonzosas.

guen mintiendo descaradamente. Es su manera normal de obrar.

Intenso cañoneo de Madrid

Madrid. — (Urgente.) — En el centro de Madrid, se oye un intenso cañoneo, producido por grandes piezas de artillería. Los disparos se efectúan con intervalos regulares. Los bombas caen sobre la población.

Se percibe también claramente el ruido mortífero de las ametralladoras.

La aviación coopera también a esta operación.

Se combate por la noche en Madrid dura y fuertemente

Madrid. — A las 19 horas del día de hoy, viernes, los aviones nacionales aparecieron sobre la ciudad.

Se oyeron algunas explosiones, que produjeron pánico general. Sin embargo, contemplándose el perímetro de la ciudad, no se vio ningún incendio.

A las 22 horas se produjo una nueva alarma, pero no hubo ninguna explosión.

A las 22'45, varias bombas, unas diez o doce, cayeron sobre la ciudad.

A las 23 horas comenzó de nuevo el pánico.

En los barrios de las afueras, se oían grandes detonaciones de mortero y el continuo tableteo de las ametralladoras.

La aviación nacional coopera intensamente a la acción de la artillería.

El combate es muy duro y fuerte.

Resumen de la jornada de ayer

Como resumen de la jornada de ayer, puede asegurarse que las operaciones de los nacionales siguen la marcha triunfal que han llevado desde el primer día en que se iniciaron.

En los momentos actuales, los gubernamentales niegan los éxitos constantes que las fuerzas de Franco consiguen, consiguen y conseguirán, pero los niegan en forma que perjudica hasta sus posibilidades futuras, pues sus embustes ya no son creídos por nadie.


Continúa incesante el paso a las filas nacionalistas de milicianos rojos que fueron obligados a luchar so pena de morir.

Quién ha conocido y visto de cerca las operaciones de los nacionales, puede asegurar como se llevan a cabo las retiradas de los marxistas y las aplastantes victorias del Ejército español.

Las retiradas, que en ciertos momentos de la vida militar pueden constituir una operación acertada, son siempre para los marxistas un acto de cobardía y huidas vergonzosas.

Y los que se retiran, obligados por las circunstancias, son recibidos por sus compañeros con fuego de fusil y ametralladora. Si no fuera así, pocos serían los que aun continuarían luchando en las filas marxistas.

Menos mal que, tarde o temprano, esos dirigentes canallas sufrirán el castigo de los mismos que tan violentamente engañaron y llevaron al matadero, que se desfogarán contra los que ahora se quieren hacer pasar por sus salvadores.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

Don Santiago Jaime Bisbal

CAPITAN DE LA MARINA MERCANTE

Dió su vida por la salvación de España en Mahón el día 18 de Noviembre de 1936

E. P. D.

Su aflijida familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida les suplican le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el próximo lunes, día 11 del actual, a las 11, en la iglesia de San Jaime. El duelo se despide en la iglesia. No se invita particularmente

El Excmo. y Rcmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Un comentario de Radio Club Portugués

Lisboa. — Radio Club Portugués comenta las derrotas últimamente sufridas por los rojos en el frente de Madrid, que ocasionaron a éstos más de 2.000 bajas.

Los entrenamientos en las derrotas — dice —, que desde el primer momento de comenzar el movimiento nacional han ido sufriendo, no podía menos de acarrear a los rojos españoles esta nueva derrota.

En cambio, a los nacionales, su entrenamiento en las victorias no interrumpidas debía llevarles una nueva victoria.

La contestación de Alemania e Italia a la nota franco-inglesa

Roma. — Se han hecho públicas las respuestas dadas por los Gobiernos de Alemania y de Italia al Comité de no intervención de Londres en los asuntos de España.

Ambas respuestas contienen los mismos conceptos y ponen algunas apostillas a los puntos que el Comité de no intervención de Londres dictaminó.

El punto de vista inglés

Londres. — El Ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Eden, recibió ayer, en el Foreign Office, al Embajador francés en Londres.

El objeto de la entrevista fue exponer el Ministro inglés al plenipotenciario de Francia el punto de vista británico respecto de la respuesta de Alemania y de Italia a la Gran Bretaña en el asunto de los voluntarios para España.

La Prensa alemana

Berlín. — La prensa alemana comenta ampliamente la respuesta que han dado a la Gran Bretaña los Gobiernos de Alemania e Italia.

Un periódico berlinés dice que sobre París y Londres pesa principalmente la responsabilidad de la actual situación española producida por la guerra civil, ya que Francia y la Gran Bretaña, con su actuación pasiva, han dejado que el bolchevismo hiciera tantos estragos en España.

Contra el comunismo

Caracas. — El Gobierno venezolano estima que urge tomar posiciones contra el comunismo.

A este fin, ha tomado determinaciones respecto del partido nacional democrático, ya que en él predominan elementos peligrosos bolchevices.

Montevideo. — Prosiguiendo el Gobierno del Uruguay su campaña contra el comunismo, ha presentado al Parlamento diversos proyectos de ley, por medio de los cuales se va a controlar la radiodifusión en lenguas extranjeras, lo mismo que la prensa, a fin de evitar se infiltren ideas bolchevistas que contaminen la juventud.

Lisboa. — El Japón va a invitar a diversas potencias a hacer un fuerte frente anticomunista.

Las naciones a quienes invitará de manera especial son Francia, Inglaterra y Estados Unidos de América.

La ofensiva sobre Madrid

Las operaciones que estos días han llevado a cabo las valientes tropas nacionales en el sector de Madrid, que han dado por resultado la ocupación de estratégicos pueblos que les ha permitido situarse en la Cuesta de las Perdices, son las más importantes de cuantas han realizado desde el comienzo de la actual guerra civil.

En estas operaciones lucharon los nacionales con ímpetu verdaderamente arrollador, acometiendo a los rojos con arma blanca y bombas de mano y consiguiendo expulsarlos de sus trincheras. Los fojos, en su ca-

si totalidad veteranos internacionales, abandonaron sus trincheras y huyeron a la desbandada, perseguidos por los héroes de Franco, que les producían una verdadera carnicería. El campo de batalla quedó materialmente cubierto de cadáveres. Entre el enorme botín cogido a los rojos, figura un tren completo.

La ocupación de Pozuelo se emprendió a primera hora de la madrugada de ayer. A las nueve de la mañana estaba ya Pozuelo en poder de las fuerzas nacionales. En el resto de los terrenos inmediatos a la Casa de Campo, los rojos opusieron más ruda resistencia, pero ésta fué también vencida, poniendo igualmente en fuga al enemigo. Fué ocupado Aravaca y se llegó hasta la Cuesta de las Perdices.

El número de muertos que han tenido los rojos en estos últimos días de operaciones se eleva a muchos miles. En un solo día tuvieron más de 2.000.

La Cuesta de las Perdices — el paseo obligado de coches en los días de sol de invierno — está situada a 8 kilómetros de la Puerta del Sol, a menos de 5 de La Bombilla, el típico barrio en el que verdaderamente empieza la población de Madrid por el norte. El dominio de la Cuesta de las Perdices pone en situación franca a la Ciudad Universitaria, ya en poder de los nacionales, que ahora podrá ser aprovisionada sin dificultades.

NOTAS DE SOCIEDAD

Fallecimiento
Después de recibir los Santos Sacramentos, ha fallecido en esta ciudad doña Inés Mestre Gelabert de Morey.

D. E. P.
La muerte de tan bondadosa señora será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de conocerla.

Reciba su desconsolada familia, y en especial su esposo don Juan Morey Gazá, nuestro pésame.

— Falleció ayer en esta ciudad, después de recibir los Santos Sacramentos, el teniente de Infantería retirado don Jaime Serra Cladera.

E. P. D.
El finado, por su carácter caballeroso y franco, fué muy apreciado por cuantos le conocieron.

A su aflijida familia, muy especialmente a su esposa, doña María Bennasar, a su hijo don José y a su hija política, doña Lola Garrido, enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

Peticion de mano
Por doña Antonia Laborda, viuda de Torres y para su hijo don Vicente, Oficial de Correos, ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita María del Carmen Esbarranch Homar, hija de nuestro amigo don Juan.

La boda se celebrará en la próxima primavera.

FRONTON BALEAR



Hoy Sábado 9 Enero 1937
Tarde a las cuatro y media
ATANO — ARRATE
contra
ANACABE — ECHAVE
ROMAN — IRIONDO
contra
SATUE — SOLOZABAL
y quinielas
Detalles por carteles y programas
Domingo partidos y quinielas